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Gores apuran la instalación de 
control biométrico en regiones 
SEGURIDAD PÚBLICA. Se trata del sistema ABIS, que la PDI aplica en Arica para el 
control migratorio, criminal y forense. La idea es replicarlo en todo el país. 

Daisy Castillo T. 
ciudadesomercuriowalpo.d. 

66 pas "damental, 
E hoy día, saber y 

conocer quiénes 
son los que habitan nuestras 
respectivas regiones”. Con es- 
ta afirmación, Rodrigo Munda- 
ca, gobernador regional y pre- 
sidente de la Asociación deGo- 

bernadores de Chile (Agore- 
chi), se refirió a la importancia 
que implica para las distintas 
regiones del país contar conel 
Sistema Automatizado de Iden- 
tificación Biométrica (ABIS), 

que actualmente utiliza la PD! 
enla Región de Arica. Se trata 
de una moderna tecnología 
empleada para los controles 
migratorios y el combate a la 
delincuencia, mediante la 
identificación multibiométrica 

e investigación forense, com- 
puesta por una solución de 
sofiware y hardware que per- 
mite el reconocimiento de una 

personaa partir de huellas dac- 
tilares, palmares, fotografías fa- 
ciales y voz. 

Por ello, en dependencias 
dela Gobernación Regional se 
realizó la primera reunión de 
coordinación para lo queserá 
laimplementación delsistema 
alolargo del país. El encuentro 
fue encabezado por el subse- 
cretario del Interior, Manuel 

Monsalve, y presidido por el 
gobernador Rodrigo Mundaca, 
junto a la delegada presiden- 
cialdela Región de Valparaíso, 
Sofía González; lasubdirectora 
de Inteligencia, Crimen Orga- 
nizado y Seguridad Migratoria 
de la PDI, prefecta general 
Consuelo Peña, y los goberna- 
dores del país, estos últimos de 
forma telemática. 

  

108 EQUIPOS 

El gobernador Mundaca seña- 
1ó que el sistema ABIS es un 
avance importante en materia 
deidentificación, porque “nos 
permite enrolar a una gran 
cantidad de población, tiene 
tuna capacidad del orden de28 
millones de personas. Era muy 
importanteel ensayo-error yel 
tener un ABIS implementado 
en Arica nos permite señalar 
con certeza que esto funciona 
ysehalogrado identificar ban- 
das criminales, homicidas que 
han cometido delitos contra la 

MIGUEL CAMPOS

   
“Lo que se está 
construyendo es una 
gran alianza por la 
seguridad del país”. 

Manuel Monsalve 
Subsecretario del Interior 

“Somos una de las 
regiones que necesita 
la mayor cantidad 
de equipamiento, 
después de la Región 
Metropolitana”. 

Rodrigo Mundaca 
Gobernador regional 

“Estamos trabajando 
hace bastante tiempo 
en implementar una 
carta Gantt para la 
implementación del 
sistema”. 

Consuelo Peña 
Subdirectora de Inteligencia PD! 

  

población (en Arica)”. 
Además, indicó quela idea 

es que se financie el sistema 
con un motor de búsqueda a 
nivel nacional. Ental sentido, 
informó que hay doce gobier- 
nos regionales comprometidos 

SE REALIZÓ AYER LA PRIMERA REUNIÓN DE COORDINACIÓN ENTRE EL GOBIERNO, LA PDI Y LOS GOBERNADORES. 

con el financiamiento para po- 
der materializar esta iniciativa; 

de esos 12, hay 9 que van a ha- 
cer rebaja presupuestaria esta 
semana, dos gobiernos regio- 
nales que yalo hicieron, el Me- 
tropolitano y Valparaíso (con 
una rebaja presupuestaria de 
1.860 millones de pesos); el de 

Arica ya lo está implementan- 
do, y cuatro gobiernos regiona- 
les se han comprometido con 
el presupuesto 2025. 

Mundaca explicó que enel 
casodela Región de Valparaíso, 
por ejemplo, se requiere la uti- 
lización de 108 equipos -entre 
celulares, equipos portátiles, 
computadores- y “probable- 
mente, somos una de las regio- 
nes que necesita la mayor can- 
tidad de equipamiento, des- 
pués dela RM, dadas nuestras 
particularidades y sin crimina- 
lizar, somos una de las regiones 
que tiene la mayor cantidad de 
población migrante del país y, 
por lo tanto, necesitamos que 
estesistemalo podamos imple- 
mentar ala brevedad posible”. 

   

DESDE EL GOBIERNO 

El subsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve, manifestó 

que “lo queseestá construyen- 
do y confirmando es una gran 
alianza por la seguridad del pa- 
ís. Estamos consolidando una 
alianza entre gobernadores re- 
gionales, la Policía de Investiga- 
ciones y el gobierno para la se- 

guridad delas chilenas y chile- 
nos, que implica destinar 22 
mil millones de pesos delosgo- 
biernos regionales para tener 
un sistema automatizado de 
identificación biométrica que 
vaa dar mayor seguridad mi- 
gratoria y también más capaci- 
dades para perseguir organiza- 
cionescriminales”. 

Agregó que en materia mi- 
gratoria, el sistema ABIS permi- 
te conocer a quiénes están en 
Chile ya modo de ejemplo, pa- 
ra explicar la funcionalidad de 
esta tecnología de punta, sere- 
frióalacaídade una facción del 
Tren de Aragua en Valparaíso. 
“Paraconseguirlo, hubosegura- 
mentetécnicas especiales dein- 
vestigación comoeselintercep- 
tar teléfonos y se escucha una 
voz, no siemprese sabe a quién 
pertenece. El sistema de identi- 
ficación biométrica va a permi- 
tir vincular esa voz con una 
identidad, vaa poder desarticu- 
laresa organiza toesú 
coen América Latina”. 

En tanto, la subdirectora 
de Inteligencia, Crimen Orga- 
nizado y Seguridad Migratoria 
de la PDI, prefecta general 
Consuelo Peña, manifestó que 
el sistema podría estar imple- 
mentado en 2025. “Estamos 
trabajando hace bastante 
tiempo en implementar una 
carta Gantt para la implemen- 
tación del sistema en todaslas 
regiones del país”. es 

    

NANA A 
TRAS LA DENUNCIA, LOS PERROS FUI 

   

  

JERON RETIRADOS DE LA VIVIENDA. 

Apuñalan a sujeto que 
fue denunciado por 
vecinos de abusar 
de sus mascotas 
VALPARAÍSO. Canes fueron retirados y 
municipio interpuso una querella. 
Diputado Ibáñez pide acelerar proyecto. 

erido detres puñaladas 
H fue trasladado anoche 

hasta el Hospital Carlos 
van Buren de Valparaíso, un 
sujeto del cerro Las Cañas que 
este martes fue denunciado 
por vecinos y la Fundación Su- 
perCan de haber abusado se- 
xualmente de sus mascotas, lo 
que habría quedado en eviden- 
cia através de un video que fue 
difundido enredes sociales. 

Elilícito se dio a conocer en 

horas de la mañana y al cierre 
de esta edición fuentes policia- 

les confirmaron que, pasadas 
las20.30 horas, el hombre fue 
atacadoen la vía pública, ingre- 
sando posteriormente con he- 
ridas cortopunzantes hasta el 
recinto asistencial porteño. Su 
diagnóstico y evolución no pu- 
dieron ser conocidos. 

QUERELLA 

A raíz de la denuncia en su 
contra, Carabineros y funcio- 
narios de distintas unidades 
del municipio porteño concu- 
rrieron hasta la vivienda del 

sujeto, localizada en la calle 
Los Obreros. 

En el inmueble, según in- 
formó el veterinario Matías To- 

tres, de la organización Fauna 
Urbana, había 10 perros, cinco 
deellos cachorros de un mes y 
medio de vida, todoslos cuales 
fueron atendidos y, luego, reti- 
rados. Se sospecha que dos ca- 
nes pudieron haber sido abu- 
sados, lo que deberá ser corro- 
boradoa través de exámenes 
quese les practicarán. 

El alcalde Jorge Sharp pre- 
cisó que se trata de “un grave 
caso de bestialismo, maltrato 

  

o crueldad animal, y esporeso 
que hemos tomado como mu- 
nicipio una serie de acciones, 
dentro delas que destacaejer- 
cer todas las acciones legales 
que estén en nuestro poder 
para poder perseguir la res- 
ponsabilidad ante estos he- 
chos de máxima crueldad que 
hantenido lugar y que afectan 
aun sinnúmero de perros que 
se encontraban enel cerro Las 
Cañas”. 

Cerca las 18.15 horas, y a 
través de sus redes sociales, el 
jefecomunal confirmó el ingre- 
so de una querella. 

Encuantoal procedimiento 
policial, y al no constituirse un 
delito en calidad de flagrancia, 
Carabineros de la Subcomisaría 

Las Cañas recepcionó una de- 
nuncia por maltrato animal, cu- 
yos antecedentes serán dis- 
puestos al Ministerio Público. 

PROYECTO DE LEY 
Frentealo ocurrido, el diputa- 
do Diego Ibáñez (Frente Am- 
plio) hizo un llamado a sus pa- 
res para acelerar un proyecto 
de ley de su autoría que busca 
tipificar comodelitolazooflia, 
iniciativa que, dijo, debe ser 
puesta entablaen la Comisión 
de Constitución, Legislación, 
Justicia y Reglamento. 

“Desde mayo que el Ejecu- 
tivo viene poniéndole urgen- 
cia todos los meses y ala fecha 
aún no existe tramitación del 
proyecto. Entonces, llevamos 
desde el 2021 empujando este 
tema. Logramos llevarlo a La 
Moneda y aun así la Cámara 
de Diputados no responde”, 
aseveró. Ss
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